

Saint Roch (1348-1379)



Tous les pèlerins qui ont parcouru le chemin de Compostelle ont pu prier ou contempler, au hasard des églises ou de simples petites chapelles, la statue de leur saint patron Saint Roch.

Né à Montpellier, Roch de la Croix étudie la médecine au moment où la peste décime la population. Riche héritier et orphelin à 17 ans, il distribue ses biens aux pauvres, rejoint les franciscains et part pour Rome. Au cours de son chemin, il exerce sa médecine qu'il associe aux signes de la croix. Il obtient de nombreuses guérisons et réconforte les malades.

Atteint lui-même par la peste dans la région italienne de Plaisance, il se rend dans le bois de Sarento pensant y mourir. Soudain une source jaillit, un ange vint soigner le bubon qu'il avait à la cuisse et un chien lui apporta chaque jour un morceau de pain. Il recouvre la santé et retourne à Plaisance en pleine guerre entre le pape Urbain V et le Duc de Milan. Arrêté comme espion, Roch est emprisonné. Il refuse d'être reconnu par son oncle, gouverneur de la ville, au titre de l'anonymat des pèlerins et ne révèle son identité qu'à un prêtre la veille de sa mort.

Saint Roch est fêté le 16 Août. Patron des pèlerins, il est également celui des chirurgiens et des pharmaciens.

Bertrand LEFEBVRE, DDEC